

LES MUSULMANS ALGERIENS DANS L'ARMEE FRANCAISE (1919-1945)

Type de contenu : Texte

Type de médiation : informatique

Type de support : Microfiche

Titre(s) : LES MUSULMANS ALGERIENS DANS L'ARMEE FRANCAISE (1919-1945) / Belkacem Recham ; sous la direction de Pierre Aycoberry

Est une reproduction de : LES MUSULMANS ALGERIENS DANS L'ARMEE FRANCAISE (1919-1945) BELKACEM RECHAM 1995

Auteur(s) : Recham, Belkacem (1958-....)

Autre(s) auteur(s) : Aycoberry, Pierre (1925-2012)
Université Marc Bloch Strasbourg 1971-2008

Diffusion / Distribution : Lille : Atelier national de reproduction des thèses, 1995

Description matérielle : 1 microfiche : cartes ; 11 cm

Collection : Lille-thèses 0294-1767

Appartient à la collection : Lille thèses 0294-1767

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Algerian muslims in the french army (1919-1945) eng

Classification décimale Dewey : 944.004 927 22
965.04 22

Note de thèses et écrits académiques : Reproduction de Thèse de doctorat Histoire Strasbourg 2 1995

Résumé ou extrait : A travers l'étude des musulmans algériens dans l'armée française de 1919 à 1945, on découvre un autre aspect de la colonisation française : celui de l'exploitation du potentiel humain qu'offre cette colonie pour servir l'expansion coloniale d'une part et la défense de la France métropolitaine d'autre part. Cette étude couvre trois aspects essentiels : le premier est exclusivement militaire. Il montre en données quantitatives et analyse historique, l'évolution du recrutement en Algérie par voie d'appel et par voie d'engagements volontaires, les effectifs résultant de ces deux modes de recrutement et leur répartition sur les différentes armes et principaux services de l'armée, l'effort de guerre fourni par l'algérien en 1939-40 et de 1942 à 1945. Le deuxième est social, voire culturel. Il s'intéresse à l'appartenance sociale des recrues et l'analyse du taux d'alphabétisme et son évolution entre les deux guerres, mais aussi, il analyse le statut des musulmans dans l'armée française : les soldes, les indemnités,

l'avancement, le commandement, l'emploi et fait ressortir les discriminations entre européens et musulmans et les différentes inégalités de la loi.

Our study of algerian muslims in the french army between 1919 and 1945 highlights a particular aspect of french colonialism : that of the exploitation of the human potential offered by colony. This served two purposes : firstly, to increase french influence within the colony and secondly to defend france itself. The study covers three essential areas. The first is exclusively military. We show, quantitatively and historically how recruitment of conscripts and volunteers in algeria evolved, the numbers involved and their posting to the different armed forces. We also focus on algeria's war effort in 1939-40 and from 1942 to 1945 the second area is social or, rather, cultural. The study deals with the recruits' social background, analyses the level of illiteracy and its evolution between the two wars, and shows the status of the muslims within the french army. Their pay, bonuses, promotion prospects and jobs all help to emphasise the rampant discrimination between europeans and muslims and the unequal treatment allowed by the french laws.

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques